学校通信6月号

(Y) 令和元年6月3日(月) 修正版

尼崎市立園田東小学校

尼崎市東園田町8丁目7番地 Tel 6491-9253 Fax 6491-9331

[園田東小ホームページアドレス http://www.ama-net.ed.jp/school/E42/index.html]

※ 学校ホームページ 5月は10回更新しました。



Community & Communication

コミュニティ アンド コミュニケーション 校長 大濱 洋治

『令和』となって1か月。どんな新しい時代がスタートしましたか。と質問してはみたものの、先日、 川崎で幸福と平和まで切り裂く事件が起こり、驚きを隠せません。何の罪もない、何の関係もない子ども 達を襲った防ぎようのない悲劇。安全であるはずの取り組みが、もろくも崩されてしまったのです。あり 得ないことが起こってしまったのは、現代社会の歪みの現れではないのかと考えてしまいます。今の日本 に不足しているのはいったい何でしょうか。社会からの孤立化をなくすにはどうすればいいのでしょうか。 地域コミュニティの取り組みを地道に広げていき、身近に住む、人と人との和を広げ、絆を深めていくこ としかないように感じました。

ところで、表題の二つの英語の語源を調べてみると、ラテン語の「共有」 を意味する Communis (コムーニス) からきているそうで、Community は「共 同体」、Communication は共同体の目的を達成するための「伝達」というこ とになるそうです。学校では外国語教育が出てきた頃から、「コミュニケー ション能力の育成」とよく使うようになりました。本校が力を入れ長きに 渡り研究を進めている外国語活動・外国語の目標にも「主体的にコミュニ ケーションを図ろうとする態度を育成する」や「コミュニケーション能力 の素地及び基礎的な力を養う」と位置づけています。本校の子ども達が、 地域コミュニティに参画するコミュニケーション能力を身につけることが



5/9 朝 「なかよし活動」での1コ マ 異学年で遊んでいます。これぞ 「なかよし Community」です。

できれば、そして、Smile!を忘れない優しい心に育っていくことができれば、平和で安全で居心地のいい 地域にさらに発展していくのではないでしょうか。私達はそこをも目標に日々の教育活動を推進していき たいと思います。

さて、そんな地域の宝である6年生が修学旅行に行ってきました。5月14・15日の1泊2日の旅は、 「ワクワク」「ドキドキ」「ゲラゲラ?」でいっぱいでした。初日は雨の中でしたが、野外民族博物館「リ

トルワールド」、「岐阜城」、長良川の「鵜飼い」はすべて傘と カッパでなんとかなりました。天気も回復、2日目の「ナガシマ スパーランド」では、思う存分、時間いっぱいまで思いっきり仲 間とともに楽しむことができ、中止した活動は1つもなく本当に よかったです。思い出いっぱいで無事帰ってきました。保護者の 皆様だけでなく、地域の方々もそんな思い出のお土産をもらった のではないでしょうか。

私がとても印象に残ったのは他の部屋まで聞こえるほどの女子 達の笑い声でした。自分達の部屋の中で何かを言い合っているの か、誰かがきっとおもしろい漫才でもしているのか、「ワッハッ ハー!|「ハハハハー!|「ワッハッハー!|「ワッハッハッ



5/14 ホテルの部屋 6 年女子 笑いが止ま りません!お腹を抱えて笑っています。ち ゃんと11人全員写っているんですよ。

ハッハー!」「ワハハハハハハハー!」と。何度も何度もリズムよく聞こえてきます。しばらくは聞い ていたのですが、やっぱり気になって、誘われるように見に行きました。そしたら、すでに担任も来てい て入口で笑っています。中を見ると、何と!女子全員が部屋の真ん中に集まって、やっぱり全員がニッコ ニコ顔でした。中心にいる子がみんなを笑わせているようにも見えましたが、なんでそんなに面白いのか 理由を教えてくれません。でも、6年1組の女子全員が一つになっていたことは確かです。本当に素晴ら しいことですね。理由は未だにわからないままですが、とても嬉しかったし、担任も私もなんだか幸せな 気持ちになれました。このとき育てた強い絆は、きっと、地域の力となっていくことでしょう。









目がまわったけど 楽しかったね。

5/14-15 修学旅行6年 左から、リトルワールド 沖縄県石垣島の民族衣装、信長ゆかりの岐阜城(後 ろに見えるはずだった)、ナガシマスパーランドの 急流すべり (連続で3回は乗ったようです)

6月行事予定 ()印の数字は校時を表す

がは『がんばり』学習を表す

- 3日(月)学校朝会 体力テスト(2,4,5年) 委員会活動(6)
- 4日(火)歯科検診(た・1-3年) が
- 5日(水)歯科検診(4-6年) 振替日
- 6日(木)なかよし活動(活動)体力テスト(1,3,6年)
- 7日(金) **が** 10日(月)プール清掃(児童)(5·6)
- 11日(火)地区なかよし交流会(たんぽぽ)(農業公園)
- 12日(水)(プール清掃(職員))
- 13日(木)児童集会(計画委員会)
- 14日(金) オープンスクール 納金日 東小 Festival (13:00) 引き渡し訓練(15:00)
- 17日(月)オープンスクール 水泳指導開始 クラブ活動(6)
- 18日(火)オープンスクール が

出前授業: ゆめはくキャラバン(3・4年,5・6年)

- 20日(木)なかよし活動(活動) 21日(金) が
- 2 4 日 (月) 委員会活動(6)(7 月) 25日(火) が
- 27日(木)社会見学(4年)(尼崎浄水場)
- 28日(金)交通安全·歩行訓練教室(3·4)(1-3年) 月末清掃 (ティーチャートレーニング by Ishihara Dr.)
- ※ 毎週月曜日は、本校教職員の定時退勤日です。 ご理解、ご協力をお願いします。

7月の主な行事予定

- 3日(水)参観(健康教育)(5) 学級懇談会(6) 振替日
- 17日(水)地区児童集会(5)集団下校(6)
- 18日(木)給食最終日
- 19日(金)終業式(1) 大掃除(2)
- 2 1 日 (日) 夏季休業日 (~8/24)
- 2 2 日 (金) 個人懇談 (~7/25) 夏季水泳指導 (~7/31) がんばり学習(~7/31)
- ※ 8月26日(月)2学期始業式

☆6月の生活目標 「教室・ろう下での過ごし方に気を つけよう」

そろそろ「梅雨入り」という季節 になってきました。近畿地方の平年 では6月7日頃だそうです。これか らしばらくは校舎内で過ごさないと いけないことが多くなりますが、雨 の日の休み時間にも、楽しく、しか も安全に、みんなが Smile!で過ごせ るようにしたいですね。「あなたはど どのようにするのか」と、ぜひ質問 してあげてください。

☆お知らせ

14日(金)より3日間のオープン スクールを計画しています。ご都合 のよい時間にお越しいただき、授業 中だけではなく、休み時間の子ども 達や他のクラスの様子など、自由に ご参観ください。授業内容について は、直前に全クラスの時間割一覧表 をお渡ししますので参考にしてくだ

特に初日には、なかよし班でお店 を出す『東小 Festival』と、『引き渡 し訓練』があります。

『引き渡し訓練』は、災害時にお 子様を確実に保護者の皆様に引き渡 すための大切な訓練です。お忙しい とは存じますが、必ずご参加くださ い。そして、災害時の対応について、 ご家庭で話し合いをもち、家族の約 束を確認するなど、身を守る方法を 学ぶよい機会にしていただきたいと 思います。「備えあれば憂いなし」ど うぞよろしくお願いします。

☆裏面に主な年間行事を掲載してい ます。ご確認ください。 **⇒ ⇒**